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惠惠氏氏奶奶粉粉借借推推新新品品涨涨回回原原价价
消费者质疑：新配方新在哪里了？咋贵了这么多？

在国内办企业
第三年是道坎

本报济南7月31日讯（记者 张
頔 实习生 时庆祥） 近日国家
工商总局发布了全国内资企业生存
时间分析报告，数据显示，近5成国
内企业年龄在5年以下，企业成立后
3年至7年为退出市场高发期。对山
东企业来说，生存危险期主要集中
在成立后的第三年。

国家工商总局企业注册局日前
通过综合分析2000年以来全国新设
企业、注吊销企业生存时间等数据
发现，截至2012年年底，我国实有企
业1322 . 54万户，其中，存续时间5
年以下的企业652 . 77万户，占企业
总量的49 . 4%，10年以上的企业
234 . 52万户，占总量的17 . 7%。

企业成立后3年至7年为退出市
场高发期，数据显示，企业成立当年
的平均死亡率为1 . 6%，在成立后的
第三年企业开始进入死亡高发期，
第四年的死亡率最高，为9 . 5%。一
旦渡过了“七年之痒”，企业死亡率
便开始下降。近5年退出市场的企业
平均寿命为6 . 09年，因此，3年至7
年为企业生存的“瓶颈期”，也是企
业能否进一步成长、发展的关键期。

按区域分析，各省市的生存危
险期存在差异，经济发达区域的企
业生存危险期较集中，而在经济欠
发达区域，企业生存危险期差异较
大。企业的寿命与所处行业相关很
大，比如金融业由于准入门槛高、企
业实力强，平均寿命在8年以上。但
房地产中介服务业准入门槛低，对
经济环境和国家房地产宏观政策调
整比较敏感，企业进入退出比较频
繁，致使房地产行业平均寿命较低，
为4 . 49年。

不同规模企业生存特点为，企
业存活率与注册规模呈正比的态
势。企业规模越大，当期死亡率越
低、趋势越平稳。

10月家电补贴
或将再启动

本报济南7月31日讯（记者 林
媛媛 实习生 岳岑） 近日，有业
内人士透露，新一轮家电补贴政策
将于10月份再度出台。7月29日，中
国标准化研究院副院长张新做出回
应称，这一政策目前只是在初步讨
论阶段，所有细节都不明确。

而消息人士透露补贴政策大局
已定：这次补贴跟以前的政策有所
不同，以前的普惠政策将变成只针
对顶尖的超高能效产品，业内称为

“领跑者制度”。补贴的产品品类将
在五个以下，产品数量最多在40个
左右，补贴金额与节能补贴政策的
265亿元相比也将大幅降低。

10月1日，家电行业新能效标准
即将开始实施，其能效标准提升幅
度之大令行业吃惊。根据变频空调
的新能效标准，现在的2级变频能效
产品被降级成为市场准入门槛，现
在的3级变频能效产品将不允许再
生产和销售。滚筒洗衣机现行1级能
效仅相当于新标准的5级，意味着现
在的2-5级能效产品全都淘汰。

新能效标准实施后，影响较大
的是空调、洗衣机和电视机行业。按
照新标准，预计30%以上变频3级空
调产品面临出局，至少60%的滚筒
洗衣机产品将退市，超过半数的波
轮洗衣机将无法销售，20%左右的
热泵热水器产品遭遇淘汰。

业内人士推测，新的补贴政策
主要意图是进一步鼓励节能家电产
品销售，鼓励家电行业升级。

自节能补贴在今年5月底结束
后，中国家电市场进入了自2008年
以来的第一个“无补贴时代”。济南
某家电卖场表示，尽管卖场推出了
多项优惠活动，但是6月和7月多数
产品销售出现下滑，下滑幅度超过
10%。

本报济南7月31日讯（记
者 林媛媛 实习生 岳岑）

近日，惠氏推出新配方婴幼
儿奶粉，奶粉价格与因接受发
改委反垄断调查而降价前的
原配方价格一样，这让很多消
费者质疑惠氏违背了当初“近
期上市的新配方产品一年内
不涨价”的承诺。

“洋奶粉”陷入反垄断调
查后，惠氏是第一个主动降价
的奶企。7月3日，惠氏首先在
官方网站发表声明称“将立即
开展主要产品降价活动，平均
降幅11%，其中单品最高降价
幅度达20%，同时承诺近期上
市的新配方产品一年内不涨
价，四个品种低于原有配方价
格”。惠氏的这一积极态度引
起很多消费者的支持，发改委
也表示对这一积极举措予以
肯定。惠氏宣布降价之后，包
括雅培、美赞臣等在内的九个
奶粉企业先后宣布降价。

就在发布降价声明后不
到一个月时间，7月31日记者

在济南大润发历山路店看到，
惠氏新推出的“新配方S-26
金装”900克一段的售价为248
元，二段223元，三段198元，四
段175元。记者在咨询时，销售
人员也极力推荐新配方奶粉。
在记者坚持下销售人员才拿
出原配方奶粉，而原配方奶粉
价格比新配方低10%左右。

在济南市其他超市和妇
婴用品店，惠氏新配方价格都
一样，而原配方奶粉价格在不
同商超略有不同程度优惠活
动。“包装基本差不多，看了看
配方也没啥变化啊，价格咋贵
了这么多？新配方新在哪里
了？”一位在超市选购的妈妈
质疑。

针对此事，雀巢惠氏解
释，因为新配方的成本较高，
所以很难以降价后的价格推
向市场。此外惠氏还表示，
两种配方的产品在近两年
会并列销售，不会将旧配方
产品下架，而且新品一年内
不涨价。

发改委：

奶粉反垄断案调查
结果将很快公布

本报讯 微博认证为新华社新华视点的微博7月31日下午发布微博称，针对多家奶粉企业启动
的反垄断调查，发改委价格监督检查与反垄断局局长许昆林7月31日说，案件调查已结束，很快将
公布结果。

该微博称，该案线索来自举报，被调查的奶粉企业限定最低的转售价格，是典型的纵向垄断，
成为市场上部分奶粉价高的原因之一。 据《证券时报》

伏休19年基本堵住偷捕

春春季季也也““伏伏休休””，，重重头头戏戏在在秋秋天天
文/片 本报记者 廖雯颖

今年是山东省实施伏季休渔第19个年头。
伏休这三个月（6月1日-9月1日，刺网除外），沿海渔民做些什么？伏季休渔给渔民收入和生活带

来哪些影响？围绕这些问题，记者走访多地展开调查。

惠氏

新配方产品原计
划在原价格基础上涨
价，受反垄断影响，取
消了涨价，这其实就
是在“降价”。

重罚之下无人敢出海“偷腥”

7月8日，日照东港区涛雒
镇阜新渔港，大大小小的渔船
停靠在岸边。渔港附近的船厂，
待修渔船排起了长队。

日照岚山区秦家官庄
村的船东邹海港的渔船也
送修了。他雇了七个船员，
伏休期只留下一人干杂活，
其他的都回家了，等到伏休
结束再回来。

据日照市海洋与渔业局工
作人员介绍，岚山区有1 .2万多
名渔业劳动力，本地户籍渔民
仅3000多人，2/3都是外地来打

工的船员。伏休期间，不少老家
在内陆农村的船员回家帮忙收
麦子，也有人选择打短工。

秦家官庄四百来户村民基
本都从事与海有关的捕捞、养
殖、水产加工类工作，村干部秦
泗志说，伏季休渔已经快20年
了，因为惩罚措施严厉，如今抱
着侥幸心理出海“偷腥”的本地
渔民基本没有了。

记者从省海洋与渔业厅获
悉，今年全省应休渔船为26400
余艘，截至目前共查处违规渔
船77艘。

“对待渔民，一要‘堵’，堵
住他们违规的途径；二得‘疏’，
光靠堵不现实，毕竟出海就意
味着实际经济利益。不让渔民
出海捕鱼的同时，政府也应该
帮助他们找其他创收渠道，让
渔民有活干、有钱挣。”采访期
间，多个地市海洋与渔业局负
责人向记者表达了同样想法。

从事水产养殖加工成为渔
民伏休期间临时转产转业最为
常见的选择。荣成市海洋与渔
业局副局长原涛介绍，夏季水
温高，海带、裙带菜等藻类，扇
贝、牡蛎、贻贝、虾夷等贝类都
进入快速生长期，正是养殖业

最需要劳动力的时候。如今很
多渔业公司实行多元化经营，
不少船员在伏休期间就被调去
从事养殖加工。

杨焕是荣成俚岛海洋科技
股份有限公司的一名船员，年
薪五六万，每月公司发2500元，
剩余年底一次结清。公司除了
捕捞还养殖加工海带。六七月
份正是海带收割期，他和不少
同事都被调去割海带。一天割
三船，每天能挣100多块钱。“割
完海带还有烫海带、系扣的加
工活，总有事情可以做，等这些
忙完了，差不多伏休也结束
了。”

伏休期渔民挣什么钱？

采访中，多位渔民告诉记
者，因为海里资源少，出海捕
鱼油钱都挣不回来，除了国家
规定的夏季三个月休渔期，很
多渔船春天也不出海了。“真
正干活也就是9月到来年2月，
都指望伏休结束后来个‘大丰
收’。”

日照渔民邹海港说，这几
年春天明显感觉到海里鱼少
了，等到伏季休渔结束情况就
好多了，平均一网能打个7000
斤。

荣成昊升鸿洋水产专业
合作社下辖300多艘渔船，社
长王荣功说，这些年春天成了

“不是休渔期的休渔期”。尽管
这样，大部分渔船还会选择亏
本出海，主要是为了稳定船
员。“重头戏都在秋天。”王荣
功提到，虽然捕捞量不如从
前，但是水产价格上去了，加
上国家对渔船燃油补贴力度
很大，渔民收入下滑不是太厉
害。之前水平，一年扣除成本
开支能挣6万元。

春季渔获少自行“休渔”

有证渔船根据马力数每
年可享受高额燃油补贴，一艘
40马力的小型捕捞渔船补贴5

万元左右。如果在伏休期违
规出海作业，首次发现按一

定比例减除当年燃油补贴，
第二次发现列入黑名单，燃
油补贴全部扣除，另根据渔
船马力数处以高额罚款，最
高罚10万元。

相关链接

渔民“转行”割海带。

虽然整体看出海时间变短，但伏休后鱼多了，出海成本
就低了。要是国家不强制规定伏季休渔，渔民虽然知道渔业
资源枯竭，自己不挣那钱也给别人挣去，肯定心理不平衡，
为了挣钱还是会出海。现在管得严了，大家都不能出海，这
不是坏事。 ——— 烟台八角街道船东郑永刚
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奶业专家宋亮

借推新品涨价是
奶企用惯了的方法。
惠氏推出的新配方奶
粉只是胆碱、DHA用
量增加，对奶粉成本
影响不大。在反垄断
调查还没有结果时，
惠氏这样变相涨价很
不妥。我更担心的是，
其他乳企会不会跟风
涨价。
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